

垣生校区まちづくり懇談会 開催結果報告書

開催日時 平成27年9月16日(水) 19:00~20:50
場所 垣生公民館
参加者数 男 55人 女 5人 合計 60人



質疑応答(要約)

1. 連合自治会共通の市政課題

「健康都市づくりについて」

..... 福祉部長 説明.....

【馬越 中津第一自治会長】

- ・アンケートはいつ行ったのか?また、回収率はどうだったか?
- ・ボランティアのポイント制について、施設に障がい者施設も含むのか?

【福祉部長】

- ・アンケートは、平成23年に実施、対象を抽出し、郵送で行ったものを説明しました。
回収率は、手元に資料がないが、80%くらいあったように思う。
- ・ボランティアのポイント制の施設は、介護の施設になり、高齢者の施設が対象で、障がい者の施設は含んでいないので今後検討したい。

【高橋 南鳥端自治会長】

- ・ウォーキング推進事業について、具体的な内容を教えてほしい。
- ・10のコースを早く推進してほしい。

【福祉部長】

- ・保健センターに健康都市づくり推進員さんがおられ、市内のウォーキングマップを作っています。年間7回、10コースを使ってウォーキング大会を行うこととしています。この地区だと、八幡神社を中心としたコースがあるので、お知らせできるようにいたします。

2. 校区課題

①課題名（マリンパークに在る「厚岸草園」へのごみ侵入対策について）

【垣生山よもだ会 岡田世話人】

- ・平成7年12月「厚岸草園」完成以来、市天然記念物アツケシソウの生育を見守ってきているところだが、台風等の荒天、強風時には大量のごみ、流木等が流入し、アツケシソウを痛めていて対応に苦慮している。
- ・1m程度の防護柵を設置し、それにネット等を被せることにより、ごみ等の流入を防げるように要望する。

【教育長】

垣生公民館、垣生連合自治会並びに垣生山よもだ会の皆様によってマリンパーク内の厚岸草園の管理を積極的に実施していただき、ありがとうございます。

ご依頼のありました堤防かさ上げ及びネットの設置は、教育委員会では施工できません。

管理の一環として、地域の皆さんの活動による工事を伴わない簡易なネットの設置程度であれば、コミュニティ活性化事業交付金を活用していただけたらと思います。

【市民部長】

コミュニティ活性化事業交付金は、去年からあり、校区の連合自治会に受け皿になっていただくもので、厚岸草園の管理を校区の重点事業として定めていただくこととなります。事業は、業者発注ではなく、原材料の実費を補助するようなものですから、地域でご検討いただきますようお願いします。

【岡部連合自治会長】

2点、意見を申し上げる。

工事の伴うことは難しいということはわかります。

平成7年に教育委員会と覚書があり、投げ出すようなことなく、これからも引き継いでいきます。堤防の上に施工出来ないのであれば、土の部分に柱を立てるとか工夫してみたい。コミュニティ活性化事業交付金は、来年度の予算を考える中で検討します。

港務局と教育委員会スポーツ文化課に、平成26年11月4日と同12日にお願いに行っている。今回、できないことの回答をいただけありがたかった。

教育委員会からご回答をいただけていない。電話くらいしていただきたかった。

②課題名（垣生5丁目3番41号（町南・飯尾さん宅）を北東端とする市道の拡幅について）

【岡部連合自治会長】

- ・垣生5丁目3番と4丁目16番の境界となっている同市道は、南西側途中までは4m幅あり、そこから北東端へ向かっては2m幅で軽トラックの通行が精一杯となっている。
- ・同市道に隣接する農地の所有者よりの同意取り付け等、自治会で対応可能と思われるので、市道を4m幅に拡幅してほしい。

【建設部長】

市道の拡幅につきましては、毎年多くの要望があり、基本的には地元の協力がいただけ、安全性や緊急性などの高い場所から整備していることをご理解下さい。

広げる場合は4mを基本にし、沿道の皆様にご理解いただいた場合、要請単価が決まっています。宅地 1,000 円/m²、農地 700 円/m²でご協力いただき、測量に入り、その後広げることになります。地元で同意を取り付けて要望書を提出して頂くようお願いいたします。

なお、工事については、他の拡幅要望が多数寄せられている状況でありますので、すぐというわけにはならないかもしれませんが、まずは、地元の調整、用地の協力をとっていただくようよろしくお願いします。

③課題名（災害時要援護者リストに記載されている自治会員外の人単位自治会長対応について）

【白石 町南自治会長】

災害時要援護者リストに記載されている人が自治会員でない場合も単位自治会長が面倒をみるようになっているが、自治会長は自治会員でない人についても責任を取らなければならないのか？市の回答がほしい。

自治会長は、自治会に入りたくない人の面倒を見れないと言っていいのか？

【市民部長】

明確なお答えが難しい問題と思います。

自治会長さんに未加入者の面倒を見ろとは言えないが、津波や地震の際には支援していただけるものと思います。

地域コミュニティの根幹である自治会にご協力を依頼しており、非自治会員の方への対応については、自治会長さんだけに負担をかけるしくみであったのなら、これから改める必要があると考えます。福祉や防災の関係など、色々なメンバーが力を合わせ、地域の人々の安全を守っていく仕組みを作っていきたいと思います。他の地域のことも聞いて考えてまいります。

【加藤公民館長】

3年前に連合自治会長をしたが、今までの自治会長も、良くわかって取り扱っているわけではない。地域住民からの行動でなく上からの押しつけになっている。

もう一度、考え直した方が良いと思う。

【市長】

要援護者のリストの調査は自治会にお願いし、自治会に入っていない要支援者の方を支援する人を誰にするかは、また別に、地域で話し合っ決めていけるようにしたいと思います。

リストそのものについてももう一度再チェックをして、誰がそれぞれの人を支援しているのか、また、地域に返して、じっくり議論をしていただきたい。

自治会加入促進も関連して、議論したいと思います。

④課題名（垣生小学校への司書の派遣回数増について）

【高橋 社会福祉協議会垣生支部長】

現状週1回の司書の派遣を、最低、週2回に増やしてほしい。

【教育長】

教育委員会では、図書館支援センターを作り、学校図書館を活用した授業支援の拡充を体系的に進めるため、小学校を中心に学校司書8名を計画的に派遣しております。

垣生小学校への学校司書の派遣につきましては、一学期は授業での図書館活用に対する要請との関係で週1回が多いのですが、学校からの要請に応じて週2回の派遣も可能です。

学校に週2回の要請を行うよう、言って下されば対応します。

3. その他

【町北東自治会の方】

海岸沿いの堤防道路の草が伸びて、通行の支障になっている。また、幹線道路の街路樹が、バイクの通行を妨げるように、枝が張りだしている場所もある。

道路の除草や街路樹の剪定を適切にしてほしい。

【加藤公民館長】

鬼怒川の氾濫で15名の行方不明者について、個人情報保護の関係から、名前が出せないと現地の市が言ったが、市長はどう思われますか。

【市長】

人の命の問題ですから、個人情報の問題ではないと思う。現実にもそういった状況になれば、そうしたい。